

ABSTRAK

Ramadhanti, Intania Sofia. 2023. Pengaruh Gerakan Pengendalian DBD Melalui Pemberantasan Sarang Nyamuk dengan Metode Partisipasif Terhadap Perilaku 3M Plus RT. 04 RW. 09 di Kelurahan Pandanwangi, Skripsi, Poltekkes Kemenkes Malang Prodi Sarjana Terapan Promosi Kesehatan. Pembimbing I : Dr. Siti Asiyah, S. Kep. Ns., M. Kes, Pembimbing II : Dimas Dwi Yoga Saputra, SST, M.Kes

Saat ini pemerintah memiliki program pemberantasan sarang nyamuk untuk menurunkan kasus demam berdarah dengue (DBD), yaitu program 3M Plus dengan Gerakan Pemberantasan Sarang Nyamuk (PSN). Pemberantasan sarang nyamuk merupakan cara yang efektif untuk memperlambat penyebaran DBD. Melihat Profil Kesehatan Indonesia 2018, terlihat bahwa angka terlihat Angka Bebas Jentik (ABJ) di Indonesia setiap tahun mengalami penurunan dari 67,6% tahun 2016, menjadi 46,7% tahun 2017, dan angka 31,5% pada 2018. Tujuan dari penelitian ini adalah menganalisis pengaruh gerakan pengendalian demam berdarah dengue (DBD) terhadap pendekatan partisipasif terhadap perilaku 3M Plus di Kelurahan Pandanwangi RT. 04 RW. 09. Desain penelitian berupa *observasional* dengan populasi penelitian adalah seluruh warga RT. 04 RW. 09 sejumlah 120 KK, teknik pengambilan sampel menggunakan *Purposive sampling* sejumlah 45 KK. Penelitian dilaksanakan 27 Mei – 3 Juni 2023, instrumen berupa kuesioner pengetahuan dan *checklist* tindakan. Analisis data dengan *uji Wilcoxon* dengan $0,00 < 0,05$, di dapatkan hasil dari kuesioner pengetahuan sebelum dilakukan pelatihan warga RT. 04, yaitu memperoleh nilai rata-rata 61. Sedangkan setelah dilakukan pelatihan nilai rata-ratanya 95, dan didapatkan hasil tindakan positif 22,2% dan negative 77,8%. Dan diperoleh hasil nilai perilaku 3M Plus dengan nilai baik 100%. Dapat disimpulkan bahwa pemberian pelatihan tentang pemberantasan sarang nyamuk dapat meningkatkan perilaku 3M kepada warga Kelurahan Pandanwangi RT. 04. Untuk mencapai perubahan perilaku dilakukan perlakuan berupa pelatihan guna meningkatkan pengetahuan dan tindakan, perubahan dimulai dalam bentuk gerakan.

Kata Kunci : *Pengendalian Demam Berdarah Dengue, Pelatihan, Pemberantasan Nyamuk.*